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Aos 31 dias do mês de julho de 2015, pelas 11:00 horas, reuniu a Comissão de 

Economia e Obras Públicas, na sala 5 do Palácio de S. Bento, na presença dos 

Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta 

ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

1. Apreciação e votação das atas n.os 274/XII e 275/XII, relativas às reuniões 

de 21 e 22 de julho de 2015; 

 

2. Fixação de redações finais; 

 

3. Apreciação e votação do relatório de atividades da 4.ª sessão legislativa; 

 

4. Outros assuntos. 

 

___________________ 

 

1. Apreciação e votação das atas n.os 274/XII e 275/XII, relativas às 

reuniões de 21 e 22 de julho de 2015; 

 

Submetidas a votação, as atas n.os 274/XII /4.ª e 275XII/4.ª, relativas às reuniões de 

21 e 22 de julho de 2015, foram aprovadas por unanimidade, registando-se a ausência 

do BE e do PEV. 

 

O Senhor Presidente solicitou ainda aos Deputados que dessem o acordo prévio à 

presente ata, uma vez que a Comissão não tornaria a reunir durante esta Legislatura, 

o que mereceu a concordância dos presentes. 

 

2. Fixação de redações finais; 

 

Foram fixadas sem votos contra, nos termos regimentais, as redações finais relativas 

aos diplomas com origem nas Propostas de Lei n.º 336/XII (Décima quarta alteração 

ao Código da Estrada) e 341/XII (Primeira alteração à Lei n.º 25/2012, de 23 de 

agosto) e nos Projetos de Lei n.os 419/XII (Regime jurídico do financiamento 
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colaborativo) e 514/XII e 539/XII (Décima alteração à Lei n.º 5/2004, de 10 de 

fevereiro). 

 

3. Apreciação e votação do relatório de atividades da 4.ª sessão 

legislativa; 

 

O Senhor Presidente submeteu de seguida à apreciação e votação o relatório de 

atividades da 4.ª sessão legislativa, o qual foi aprovado por unanimidade, registando-

se a ausência do BE e do PEV. 

 

4. Outros assuntos. 

 

Tendo-se registado consenso para a apreciação do relatório final da Petição n.º 

222/XII/2.ª – “Não ao fim da linha aérea Bragança-Lisboa”, usou da palavra o Senhor 

Deputado Paulo Campos (PS), para apresentar o relatório, tendo realçado que só 

agora apresentava o relatório porque tinha esperado o desfecho dos anúncios feitos 

quanto a esta matéria, que até ao momento não se tinham verificado, e tendo dado 

conta das diversas audições que realizou a propósito desta petição, tanto na 

Assembleia da República como em Bragança e Vila Real. 

 

Usou da palavra o Senhor Deputado Nuno Matias (PSD), para cumprimentar o relator 

e informar que o PSD não acompanhava a opinião do relator, mas essa parte do 

relatório não seria votada. Referiu ainda haver um conjunto de factos que justificavam 

as dilações temporais da solução que nesse momento se estava a desenrolar e se 

previa que fosse colocada em prática a curto prazo. 

 

O Senhor Deputado Hélder Amaral (CDS-PP) também cumprimentou o relator e 

afirmou que a situação era fruto dos constrangimentos financeiros que se viveram no 

país e que a conjugação das regras europeias com a necessidade de mobilidade do 

interior não tinha sido fácil, mas uma vez mais o Governo iria cumprir a sua obrigação 

de garantir o funcionamento desta linha a breve trecho. 
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Também o Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) cumprimentou o relator, tendo 

destacado o trabalho de apreciação parlamentar desta petição e salientado que a 

questão do serviço público, em particular, em relação às acessibilidades das 

populações do interior eram fundamentais para o dinamismo e a coesão territorial e 

não devia ficar sujeita nem dependente de agendas de interesses económicos, que 

podiam ter ou não interesse em desenvolver esta atividade, e de liberalizações, que 

não se enquadravam nesta necessidade. 

 

Finalmente, o Senhor Deputado Paulo Campos (PS) reiterou que o processo desta 

petição deveria ter sido finalizado mais cedo, mas tinha ficado à espera dos 

desenvolvimentos da situação; que o problema nunca tinha sido os constrangimentos 

financeiros, mas sim de outra ordem; e que esperava que esta linha fosse uma 

realidade. Concluiu, agradecendo a todos os Deputados a colaboração que teve 

durante este mandato, desejando a todos os melhores sucessos, tanto aos que 

fossem reeleitos como àqueles que regressavam às suas atividades profissionais. 

 

Submetido o relatório final a votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade, 

registando-se a ausência do BE e do PEV. 

 

Finalmente, o Senhor Presidente felicitou todos os Deputados da Comissão pelos 

trabalhos levados a efeito durante esta Legislatura, tendo considerado que o trabalho 

da Comissão foi globalmente positivo, o que não teria sido possível sem a grande 

colaboração dos dois Vice-Presidentes da Comissão, dos coordenadores dos grupos 

parlamentares, de todos os Deputados da Comissão, tendo desejado a todos as 

maiores felicidades, e da equipa de apoio à Comissão. 

 

O Senhor Deputado Nuno Matias (PSD) cumprimentou os serviços de apoio à 

Comissão, que considerou serem uma marca desta Casa, o Presidente da Comissão, 

que a todo o momento procurou criar pontos de entendimento, e todos os Deputados, 

que deram vários exemplos ao longo do mandato em como nas diferenças se podiam 

encontrar pontes de entendimento. 
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O Senhor Deputado Rui Paulo Figueiredo (PS) considerou que este foi um mandato 

muito intenso e relevante, numa Comissão com muitas matérias. Afirmou que fazia um 

balanço claramente positivo dos trabalhos da Comissão, tendo agradecido aos dois 

Presidentes que a Comissão teve, valorizado o trabalho dos Vice-Presidentes, e 

agradecido aos Deputados pela relação de lealdade, camaradagem e até fraternidade, 

em que conseguiram estabelecer pontes, diálogos e compromissos. Finalmente, 

agradeceu a todos os assessores, não só os da Comissão mas também os dos grupos 

parlamentares, que considerou terem um trabalho fundamental e muitas vezes 

invisível para que tudo corra bem. Concluiu desejando felicidades tanto aos Deputados 

que serão reeleitos como aos outros. 

 

Por sua vez, o Senhor Deputado Hélder Amaral (CDS-PP) subscreveu as afirmações 

dos oradores anteriores e agradeceu a colaboração de todos os Deputados, tendo 

considerado que tinha sido possível sempre no final fazer prevalecer o prestígio da 

Assembleia da República e a discussão de ideias. 

 

Finalmente, o Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) cumprimentou todos os Deputados, 

tendo endereçado uma palavra especial ao Presidente atual e ao anterior, pela forma 

como conseguiram ao longo do mandato gerar consensos, e agradeceu à equipa de 

apoio à Comissão. Considerou ainda que na próxima Legislatura a Assembleia da 

República deveria reconsiderar o elenco de competências desta Comissão e esta 

fusão de duas comissões, porque essa decisão fez com que alguma coisa ficasse para 

trás no aprofundamento da discussão da matéria. Concluiu, destacando ao lealdade 

parlamentar e o respeito institucional dos Deputados de todas as bancadas. 

 

A reunião foi encerrada às 12:15 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 31 de julho de 2015. 

 

O PRESIDENTE  

 

 

(PEDRO PINTO) 
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Folha de Presenças 

 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Afonso Oliveira 
 Altino Bessa 
 Ana Paula Vitorino 
 Bruno Dias 
 Carina Oliveira 
 Eduardo Teixeira 
 Fernando Jesus 
 Fernando Serrasqueiro 
 Helder Amaral 
 Hortense Martins 
 Nuno Encarnação 
 Nuno Filipe Matias 
 Nuno Serra 
 Odete Silva 
 Paulo Ribeiro de Campos 
 Pedro Nuno Santos 
 Pedro Pinto 
 Rui Paulo Figueiredo 
 Valter Ribeiro 
 Andreia Neto 
 Bruno Inácio 
 Carlos São Martinho 
 Cristóvão Crespo 
 Emília Santos 
 Eurídice Pereira 
 Manuel Mota 
 Mário Magalhães 
 Paulo Cavaleiro 
 Paulo Rios de Oliveira 
 Paulo Simões Ribeiro 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 
 


